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Bericht für das Jahr 2020 

Die letzte Mitgliederversammlung hat am 19.11.2019 stattgefunden. Auf Grund der  Coronavirus 

Pandemie konnte in diesem Jahr keine Mitgliederversammlung als Präsenzveranstaltung durchgeführt 

werden. Da keine Wahlen anstanden, ist die Mitgliederversammlung dieses Jahr aus Sicht des Vorstands 

verzichtbar. Für eine aufwändige digitale  Mitgliederversammlung fehlen uns die finanziellen und 

technischen Mittel. Alle Mitglieder, die aufgrund dieses Berichts Vorschläge machen möchten oder 

Fragen haben, bittet der Vorstand darum, sich  per e-mail oder Post innerhalb der nächsten 2 Wochen 

zu äußern. Wir werden diese per e-mail/Post allen Mitgliedern zur Kenntnis bringen und diskutieren. 

Infolge der Coronavirus-Pandemie war 2020 ein schwieriges Jahr auch für die Projekte unseres Vereins. 

Unsere Aktivitäten mussten leider deutlich reduziert werden oder kamen ganz zum Erliegen. Während 

der Phasen des harten Lockdown konnten weder die Harfenkreise stattfinden noch die verschiedenen 

Kammermusikgruppen (Duos, Trios, Flöten-, Klarinetten- und Streichquartette) zusammenkommen. 

Glücklicherweise blieben uns die Mitglieder treu, wenn auch die Mitgliederbeiträge verschiedentlich 

noch ausstehen. Die Mitgliederzahl liegt derzeit bei 52.   

Seit der Mitgliederversammlung am 19. November 2019 waren folgende Aktivitäten noch möglich 

gewesen: 

1. Wir musizierten wieder an verschiedenen Orten, um auf unser Projekt „Musizieren Erwachsener 

bis ins  hohe Alter für die Gesundheit“ aufmerksam zu machen:  

• Am 30. November 2019 umrahmten wir die Weihnachtsfeier der Ungarn-Deutschen 

musikalisch mit Digitalpiano und Geige (Joachim Gebhardt, Volker Kretschmer), wofür der 

Verein auch dieses Mal eine Spende von 100 € erhielt. 

• Ein besonderer musikalischer Höhepunkt war unser Auftritt im Rahmen eines 

Weihnachtskonzertes in der Kunsthalle am 8. Dezember 2019. Unser Streichquartett (Astrid 

Matthäus, Udo Bergter., Volker Kretschmer, Henrich Schnidder) trug ein Streichquartett von I. 

Pleyel und ergänzt mit zwei weiteren Geigern (Volker Lackner, Hans-Peter Moser) Corellis 

Weihnachtskonzert vor. Darüber hinaus brachte unsere Hausmusikfreundin Antje Beckert ein 

Intermezzo von Brahms am großen Bechsteinflügel zum Vortrag, das sie brillant meisterte. Es 

war für uns eine besondere Ehre, in einer Veranstaltung mit den Geschwistern Simowitsch 

auftreten zu dürfen. 

• Die Senioren der Volkssolidarität Kritzmow erfreuten wir mit Geige (Volker  Kretschmer) 

und Digitalpiano (Joachim Gebhardt) bei ihrer Weihnachtsfeier am 11. Dezember 2019. 

 

• Das Jahr 2020 begann noch verheißungsvoll mit der Winterserenade am 11. Januar 2020 in 

der Nordkirche am Alten Markt. Dies war schon das 5. Mal, dass unser Verein bei dieser 

beliebten Veranstaltung teilnahm. Wir traten mit unserem Streichquartett (Astrid Matthäus, 

Hans-Peter Moser, Volker Kretschmer, Henrich Schnidder) und einem Duo für Klarinette und 

Viola (Beate Brauer, Volker Kretschmer) auf. Unsere Beiträge waren sehr gut besucht und 

fanden wieder großen Anklang. Wir erhielte eine Spende von 200 € und konnten für die Ziele 

des Vereins und v.a. das Tischharfen-Projekt werben.  

• Lediglich einmal konnten wir (Siegfried Kunkel, Volker Kretschmer) am 15. Januar 2020 die 

Senioren der Volkssolidarität in Kritzmow mit Digitalpiano und Geige beim 

Volksliedersingen unterstützen. Alle weiteren geplanten Termine mussten wegen der 

Pandemie entfallen. 

• Im August 2020 konnten wir mit Kaffeehausmusik  (Volker Kretschmer, Geige und Joachim 

Gebhardt, Digitalpiano) zahlreiche Gäste im Garten des Luisenhofes in Admanshagen bei 

Kaffee und Kuchen erfreuen. In entspannter Atmosphäre spielten wir zwei Std. locker auf und 

präsentierten unser Hausmusikprojekt. Zwei Mitglieder unseres Vereins (Johanna Drews, 

Monika Friehold) gaben mit zwei Musikstücken eine Kostprobe mit der Tischharfe. Bei dieser 
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Nachmittagsveranstaltung bewährte sich ganz besonders, dass wir im letzten Jahr mit Hilfe von 

Stiftungsgeldern das Digitalpiano und einen guten Verstärker gekauft hatten. 

• Zuletzt durften wir noch bei einer privaten Geburtstagsfeier der Mutter einer Musikfreundin mit 

einem Streichquartett (Astrid Matthäus, Udo Bergter, Volker Kretschmer, Henrich Schnidder) 

ein kleines Konzert geben, wofür der Verein ganz  überraschend eine Spende von 100 € erhielt. 

 

2. Besonders möchte ich wieder die eigenständigen Aktivitäten von Vereinsmitgliedern 

hervorheben, die mit ihren Tischharfen unser Projekt fördern und dafür aktiv werben: 

Verschiedene Tischharfengruppen  musizierten und sangen mit Senioren Weihnachtslieder:  

• am 4. Dezember 2019 in der Pflegestiftung Lichtenhagen (Monika Friehold., Birge Jenß, 

Ingrid Glasow, Johanna Drews). 

• am 18. Dezember 2019 bei der Arbeiterwohlfahrt in der Begegnungsstätte  in Schmarl 

(Ingrid Behrens, Regine Riediger, Johanna Drews, Monika Friehold). 

• die Roggentiner Harfengruppe (Renate Apelt, Karin Engel, Helga Bunde, Helga Kaiser, 

Giesela Schultz, Elly Völker) war zu Gast bei der Kolpinggemeinde im Gemeindehaus 

der Christuskirche, wo sie kleine klassische Stücke mit ihren Tischharfen zum Besten 

gaben.  

• Am 15. Dezember 2019 gestaltete die Roggentiner Harfengruppe nun schon zum 2. Mal 

einen Abend mit Weihnachtsliedern, klassischen Musikstücken und Rezitationen im 

Kultur-Klub Warnemünde (KKW). 

  

3. Der Schwerpunkt meiner Vereinstätigkeit, nämlich die Betreuung der sechs verschiedenen 

Tischharfenkreise (in Evershagen (St. Th. Morus), Lichtenhagen (Kolping), Biestow (ev. 

Gemeindehaus),  Kritzmow (alte Schule), Stadtmitte (Malteserhaus) und Roggentin (Senioren-

Campus) hatte unter den eingeschränkten Bedingungen am meisten zu leiden. Seit der letzten 

Mitgliederversammlung (Nov. 2019) fanden insgesamt nur 28 Harfentreffen statt, wobei 

bedauerlicherweise ab Mitte März auf das gemeinsame Singen beim Musizieren verzichtet werden 

musste. 

 

4. Anfang Dezember 2019 nahm ich wieder an einer Sitzung des im Oktober 2019 von der Stadt 

gegründeten Bündnisses für Bildung teil. Allerdings ist bisher nicht erkennbar, dass es uns bei der 

Verwirklichung unserer Vereinsziele eine Hilfe darstellt.  

 

5. Nach 3 Jahren musste beim Finanzamt  turnusmäßig die Gemeinnützigkeit des Vereins 

nachgewiesen werden, was positiv beschieden wurde. 

 

6. Frau Dagmar Arndt, unsere Schatzmeisterin, hat mit Stand vom 28.11.2020 über den Finanzstatus 

berichtet. Dieser zeigt, dass wir verantwortlich gewirtschaftet haben. Ich danke Dagmar Arndt ganz 

besonders für die verantwortungsvolle und zuverlässige Führung dieses Amtes. 

Abschließend möchte ich mich wieder sehr herzlich für die großartige Unterstützung durch Mitglieder 

des Vereins bedanken, v.a. bei denen, die durch ihre Aktivitäten dazu beitragen, dass die Ziele des 

Vereins in die Bevölkerung getragen werden. Der Vorstand dankt Ihnen allen sehr, dass Sie gerade in 

dieser schwierigen Zeit, in der wir nicht entsprechend aktiv sein können, uns treu bleiben. Speziell 

bedanke ich mich auch bei meinen Vorstandskollegen für Ihre Mitwirkung. 

 

 

Volker Kretschmer 

1. Vorsitzender 


